

## Unsere Elsterpurzler und seine Wünsche

Bei unseren Taubenrassen wird es bei der Bewertung immer Wünsche und Mängel geben. Manche verschwinden für ein paar Jahre und man hofft dass sie aus der eigenen Zucht herausgezüchtet worden sind, um dann doch plötzlich wieder bei Jungtieren vorhanden zu sein. Manche Mängel oder Wünsche sind jedes Jahr wieder zu sehen, und dass ist bei unseren Purzlern genau so. Eine Sache die jedes Jahr wieder zu sehen ist und noch nie ganz verschwunden war ist die melierte Kopffarbe bei den roten. So lange ich mich mit den Purzlern beschäftige gibt es rote die keine gleichmäßige Kopffarbe zeigen, ob diese jemals besser in den Griff zu bekommen ist und was man evtl. akzeptieren muss wird die Zeit und der Züchterfleiß zeigen. Wieder einschleichen in die Wunschpalette scheint sich der zu flache Stirnwinkel zu machen. Der typhafte stumpfe Stirnwinkel, der über Jahre eine feste Größe bei

den Vorzügen war, scheint mir nach der Durchsicht bei der HSS 2024 leider wieder verloren zu gehen. Was 2023 nur vereinzelt zu sehen war, war dieses Jahr leider wieder stark vertreten. Wir wollen nur einen stumpfen Stirnwinkel, aber manche Stirn wirkt leider schon zu flach. Hätten hier die Preisrichter eher darauf hinweisen müssen, oder haben die Züchter zu schlecht aussortiert bei den Zuchttieren? Das lässt sich jetzt nur spekulieren, oder liegt es einfach in den Genen und dieser Wunsch oder Mangel kommt nach einigen Generationen wieder zurück. Was mir auch wieder vermehrt aufgefallen ist, dass sich bei manchen Farbenschlägen die schmale Stirn und die daraus folgenden spitzen Schnäbel wieder öfters zeigen. Auffallen tut dies bei der Draufsicht bei der Bewertung. Ein spitziger dünner Schnabel mit fehlender Stirnbreite ist nicht typhhaft für unsere Elsterpurzler und wirkt schon wie ein „Spickerschnabel“. Auch hier ist leider Schnabel- und Stirnsubstanz in den letzten Jahren etwas verloren gegangen. Hier ist es jetzt wichtig bei der Zuchttierauswahl dagegen zu steuern. Das letzte was ich noch erwähnen möchte ist dass vermehrt die Pupille in der Wunsch oder Mängelliste aufgeführt ist. Wir haben ein Tümmelertaube und da ist ein kreisrunde Pupille eine absolute Grundvoraussetzung. Schwache Schartierungen um die Pupille werden hier noch als Wünsche geschrieben, auslaufende Pupille ist leider schon ein Mangel.

Das waren von meiner Seite ein paar Anregungen zu den Wünschen bei den Elsterpurzlern die mir 2024 aufgefallen sind. Erwähnen möchte ich aber auch dass 2024 wieder schöne Tiere und gute Zuchtfortschritte zu sehen waren.

2. Zuchtwart

Gerhard Wachter